

Im Verlaufe dieser größten revolutionären Umwälzung in der deutschen Geschichte verankerte sich die DDR fest in der Gemeinschaft der sozialistischen Staaten und verband sich für immer und unwiderruflich mit der Hauptmacht des Sozialismus, der großen Sowjetunion. Jeder Schritt zur Entwicklung und Stärkung der sozialistischen Gemeinschaft zur Herausbildung einer neuen historischen Qualität der Beziehungen ihrer Staaten und Völker zueinander, ihrer gegenseitigen weiteren Annäherung ist eine revolutionäre Tat und eine Tat für den Frieden in der Welt. Deshalb leistete und leistet unsere Republik ihren Beitrag zur ökonomischen sozialistischen Integration im Rahmen des RGW und zum gemeinsamen militärischen Schutz des Sozialismus und des Friedens in der Organisation der Staaten des Warschauer Vertrages.

In alledem zeigt sich: Die Befreiung des deutschen Volkes vom Faschismus, die Chance und Verpflichtung zum Bruch mit der imperialistischen Vergangenheit und zum Neubeginn, die Gründung der DDR, der Aufbau der sozialistischen Gesellschaft, die Freundschaft mit der Sowjetunion und den anderen Bruderländern stehen in einem großen geschichtlichen Zusammenhang. Niemals wollen und werden wir vergessen: Die Gründung und Entwicklung unserer Republik, dieser guten Heimstatt unseres Volkes, hatte den Sieg des Sowjetvolkes über den Hitlerfaschismus zur Voraussetzung und ist Teil der revolutionären Veränderungen in der Welt.

Unser Weg, den wir in Fortsetzung der revolutionären Traditionen der deutschen Arbeiterklasse seit nunmehr drei Jahrzehnten beschreiten, ist richtig und erfolgreich. Er führte auch bei uns zur Herausbildung des realen Sozialismus, der seine Überlegenheit über den Kapitalismus überzeugend beweist.

- Der Sozialismus hat die Ausbeutung des Menschen durch den Menschen beseitigt und einen grundlegenden Wandel in den Beziehungen zwischen den Menschen eingeleitet. An die Stelle von Klassengegensätzen traten Freundschaft und gegenseitige Hilfe.
- Der Sozialismus gewährleistet auf der Grundlage der politischen Macht der Arbeiterklasse und des sozialistischen Eigentums an den Produktionsmitteln die krisenfreie und stete Entwicklung der Produktivkräfte zum Wohle aller Bürger. Er garantiert nicht nur in Worten, sondern in der gesellschaftlichen Wirklichkeit das Recht auf Arbeit und schafft soziale Sicherheit.
- Der Sozialismus ermöglicht die Aneignung einer umfangreichen Bildung für alle, die Entwicklung der Persönlichkeit aller Gesellschaftsmitglieder, die Entfaltung der Fähigkeiten und Talente der jungen Generation, die Verwirklichung der Gleichberechtigung der Frau sowie die Realisierung vieler anderer Ziele, für die revolutionäre Arbeiter und andere demokratische und humanistische Kräfte in der Geschichte des deutschen Volkes gekämpft haben.
- Der Sozialismus - das ist die Welt der Freiheit, der Gerechtigkeit, der Menschlichkeit und Menschenwürde. Dieser reale Sozialismus, der sich heute schon als das Werk einer ganzen Reihe Generationen von Arbeitern, Bauern,